

Les 5^{ème} en sortie en Couserans

Lundi 5 février, 45 élèves de 5^{ème} du collège Emile-Paul Vayssié d'Aurignac étaient en sortie en Couserans. Organisée par Mme Franco et M. Ferré, respectivement professeurs de Sciences de la Vie et de la Terre et d'Histoire-Géographie, ils ont effectué un court déplacement depuis le Comminges voisin.

Dans le cadre de leur Parcours Avenir, les collégiens ont ainsi visité les installations de la Copyr, situées sur la commune de Lorp-Sentaraille. Depuis plus de 25 ans, cette entreprise dynamique fabrique des confitures et du ketchup. Les élèves ont été accueillis par M. Peaud, responsable de la production, qui leur a expliqué avec disponibilité et pédagogie le fonctionnement de l'entreprise et a répondu à leurs questions sur la fabrication des produits, leur commercialisation, le travail des employés...

Les collégiens ont également profité de leur venue en Couserans pour découvrir Saint-Lizier, visite effectuée dans le cadre du programme d'Histoire de 5^{ème}. Les élèves ont pu voir comment la ville romaine a servi de noyau autour duquel la ville médiévale s'est développée. Ils ont également étudié l'architecture originale de l'église Saint-Lizier : emploi de pierres de l'Antiquité au chevet, voûte – à l'origine romane et qui a ensuite été surélevée et est devenue en partie gothique – clocher en brique, cloître... Les fresques leur ont quant à elles permis de comprendre que les églises du Moyen Âge étaient de véritables « bandes dessinées » dont le but était de donner du sens au message chrétien, à une époque où la langue de l'Église, le latin, n'était comprise que par une minorité. Ils ont aussi appris que le Couserans avait été annexé par le comte de Comminges et que les relations entre celui-ci et l'évêque de Saint-Lizier étaient souvent conflictuelles au Moyen Âge. Enfin, M. Dedieu, maire de Saint-Lizier, leur a fait découvrir l'Hôtel Dieu et la précieuse pharmacie du XVIII^{ème} siècle qu'il abrite. Les élèves ont suivi ses explications avec beaucoup d'intérêt et ont été surpris par les différents produits qui étaient utilisés à l'époque, notamment le fameux vinaigre des 4 voleurs.

Au total, malgré le temps hivernal, les élèves ont apprécié la journée, certains ont émis le souhait de retourner visiter Saint-Lizier avec leur famille. Il est vrai que, même si Comminges et Couserans sont séparés depuis la création des départements en 1790, ces deux territoires liés par la Géographie, l'Histoire, la culture et la langue gasconnes, maintiennent toujours d'étroites relations, comme le démontre la venue à Sentaraille et Saint-Lizier de ces collégiens commingeois.

